

Peran Pembaruan Teknologi Dalam Mengoptimalkan Efisiensi Operasional Di Bidang Manajemen Ekonomi: Tinjauan Kritis Literatur

Edison Siregar^{1*}, Arsidin Batubara², Fakhurrozi³, Imelda Marthauli Pardede⁴

^{1,2,3} Universitas Graha Nusantara

Email : edisonsiregar@gmail.com¹, larsidinbatubara@gmail.com², fakhurrozi@gmail.com³, imelda@gmail.com³

Article History:

Received 2024-12-19

Revised 2025-01-16

Accepted 2025-01-31

Abstract

In the era of the digital economy, technological innovation plays an important role in improving the operational efficiency of companies. This is especially relevant in economic management, where technologies such as automation, artificial intelligence (AI), big data analytics, and cloud computing can boost productivity, accelerate decision-making, and optimize resource allocation. This study aims to analyze the role of these technologies in economic management through a systematic literature review of research published in the last five years. Data searches were conducted through international journal databases such as ScienceDirect, SpringerLink, and IEEE Xplore, which include articles related to automation, AI, big data analytics, and cloud computing. The results of the study show that the appropriate application of technology can increase efficiency, reduce costs, and provide competitive advantages for companies. However, the application of this technology also requires significant investment and organizational readiness, both in infrastructure and technical skills of the workforce. The implications of the results of this study indicate that the application of technological innovation is an urgent need for companies to remain relevant in an increasingly competitive market, but also requires an adaptive human resource development strategy. These findings contribute to the understanding of the role of technology in economic management and the importance of organizational readiness in its application.

Keywords: operational efficiency, technological innovation, economic management

Abstrak

Di era ekonomi digital, inovasi teknologi berperan penting dalam meningkatkan efisiensi operasional perusahaan. Hal ini terutama relevan dalam manajemen ekonomi, di mana teknologi seperti otomatisasi, kecerdasan buatan (AI), analitik data besar, dan komputasi awan dapat mendorong produktivitas, mempercepat pengambilan keputusan, dan mengoptimalkan alokasi sumber daya. Kajian ini bertujuan untuk menganalisis peran teknologi-teknologi tersebut dalam manajemen ekonomi melalui tinjauan literatur sistematis dari penelitian yang diterbitkan dalam lima tahun terakhir. Pencarian data dilakukan melalui basis data jurnal internasional seperti ScienceDirect, SpringerLink, dan IEEE Xplore, yang mencakup artikel terkait otomatisasi, AI, analitik data besar, dan komputasi awan. Hasil kajian menunjukkan bahwa penerapan teknologi secara tepat dapat meningkatkan efisiensi, menurunkan biaya, dan memberikan keunggulan kompetitif bagi perusahaan. Namun, penerapan teknologi ini juga membutuhkan investasi signifikan dan kesiapan organisasi, baik dalam infrastruktur maupun keterampilan teknis tenaga kerja. Implikasi dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan inovasi teknologi merupakan kebutuhan mendesak bagi perusahaan untuk tetap relevan di pasar yang semakin kompetitif, namun juga membutuhkan strategi pengembangan sumber daya manusia yang adaptif. Temuan ini berkontribusi pada pemahaman tentang peran teknologi dalam manajemen ekonomi dan pentingnya kesiapan organisasi dalam penerapannya.

Katakunci: efisiensi operasional, inovasi teknologi, manajemen ekonomi

PENDAHULUAN

Dalam era digital yang serba cepat dan globalisasi yang intensif, perkembangan teknologi telah membawa perubahan yang signifikan terhadap berbagai sektor ekonomi dan bisnis. Penemuan-penemuan dalam riset teknologi digital menunjukkan bahwa integrasi kecerdasan buatan (AI), analitik data besar (big data analytics), otomatisasi, dan komputasi awan tidak hanya mempercepat proses operasional tetapi juga mengoptimalkan efisiensi dalam pengelolaan ekonomi perusahaan (Chien & Chen, 2020). Empirically, penelitian terdahulu mengungkapkan bahwa penerapan teknologi ini dapat memangkas biaya, mempercepat waktu pengambilan keputusan, serta meningkatkan akurasi prediksi terhadap perubahan pasar, yang pada gilirannya mendorong daya saing perusahaan di pasar global yang semakin dinamis.

Fenomena ini didorong oleh kebutuhan perusahaan untuk beradaptasi dengan ekspektasi konsumen yang tinggi terhadap kualitas, kecepatan, dan inovasi layanan atau produk. Dalam persaingan global saat ini, ketepatan dalam pengambilan keputusan menjadi sangat penting bagi perusahaan agar tetap relevan dan unggul. Penelitian dari (Wamba et al., 2020) menyatakan bahwa big data analytics memungkinkan perusahaan untuk mendapatkan wawasan mendalam dari volume data yang sangat besar, termasuk pola perilaku konsumen dan preferensi pasar. Dalam pengamatan industri, berbagai perusahaan yang telah mengadopsi teknologi ini mengalami peningkatan signifikan dalam pengelolaan sumber daya dan pengurangan risiko, yang mendukung keberlanjutan mereka dalam jangka panjang (Zurman, 2024).

Kemajuan ekonomi dan keberlanjutan suatu negara sangat bergantung pada inovasi teknologi yang berperan sebagai motor penggerak dalam mempercepat pertumbuhan ekonomi dan meningkatkan efisiensi operasional di berbagai sektor industri (Benso Jange et al., 2023). Seiring perkembangan zaman, inovasi teknologi telah menjadi kunci untuk memfasilitasi manajemen ekonomi yang lebih efektif dan terukur, terutama dalam hal pengelolaan sumber daya yang optimal dan pencapaian tujuan strategis dalam jangka panjang (Al Aidhi et al., 2023). Dalam konteks ini, manajemen ekonomi berperan penting dalam menjaga kestabilan dan pertumbuhan ekonomi melalui pemanfaatan teknologi yang mampu menghadirkan solusi inovatif, mulai dari otomatisasi hingga analitik data yang canggih, sehingga mendukung daya saing ekonomi di tingkat nasional dan internasional.

Efisiensi operasional dalam manajemen ekonomi memiliki dampak yang luas, mulai dari peningkatan produktivitas hingga perbaikan kualitas hidup masyarakat. Dengan menciptakan sistem pengelolaan yang lebih efisien, negara dapat meningkatkan daya saingnya di pasar global sekaligus memberikan manfaat nyata bagi masyarakat melalui stabilitas ekonomi dan kesempatan kerja yang lebih baik (Maesaroh et al., 2022). Inovasi teknologi, yang mencakup berbagai bentuk perangkat keras dan perangkat lunak, menghadirkan cara-cara baru dalam menjalankan operasi bisnis dan pemerintahan. Teknologi tersebut, ketika diadopsi dan diterapkan dengan strategi yang tepat, memungkinkan efisiensi yang lebih tinggi dalam proses kerja, peningkatan produktivitas, dan pengelolaan sumber daya yang lebih cerdas. Penerapan teknologi seperti kecerdasan buatan (AI), otomatisasi, dan big data telah membawa transformasi signifikan di banyak sektor, dari manufaktur hingga layanan publik (Juniardi, 2024). Teknologi ini membantu perusahaan dan institusi pemerintah untuk melakukan pengambilan keputusan yang lebih cepat dan berbasis data, merampingkan proses kerja, serta mengurangi biaya operasional. Sebagai contoh, analitik data besar memungkinkan manajer ekonomi untuk memahami tren pasar dan pola konsumsi secara lebih komprehensif, yang berperan penting dalam mengatur strategi perusahaan dan kebijakan pemerintah yang adaptif terhadap perubahan (Rahayu, 2023).

Dengan memanfaatkan inovasi teknologi secara tepat, manajemen ekonomi dapat memperoleh keuntungan kompetitif yang signifikan dan meningkatkan kapasitasnya dalam merespons tantangan pasar yang dinamis. Penggunaan teknologi dalam manajemen ekonomi bukan hanya tentang menciptakan efisiensi internal tetapi juga tentang menciptakan nilai lebih bagi masyarakat dan ekonomi

secara keseluruhan (Juniardi, 2024). Oleh karena itu, penelitian ini menyoroti pentingnya inovasi teknologi dalam memajukan efisiensi operasional dan keberlanjutan ekonomi, yang keduanya merupakan fondasi bagi pertumbuhan jangka panjang yang inklusif dan berdaya saing tinggi. Problematika yang melatarbelakangi kajian ini adalah ketidakseimbangan antara perkembangan teknologi yang pesat dan adopsi perusahaan terhadap teknologi tersebut (Ricky et al., 2024). Meskipun banyak perusahaan menyadari pentingnya transformasi digital, beberapa masih mengalami kesulitan dalam mengintegrasikan teknologi ke dalam operasional mereka. Tantangan seperti keterbatasan anggaran, kurangnya tenaga kerja yang berkompeten, dan infrastruktur yang tidak memadai menjadi hambatan utama. Selain itu, masih terdapat kesenjangan pengetahuan dalam memahami cara teknologi seperti AI, big data, dan otomatisasi dapat digunakan secara optimal untuk memberikan nilai tambah bagi perusahaan.

Kajian ini bertujuan untuk memberikan tinjauan kritis terhadap dampak pembaruan teknologi terhadap efisiensi operasional di bidang manajemen ekonomi, dengan fokus pada peran kecerdasan buatan, analitik data besar, otomatisasi, dan komputasi awan dalam meningkatkan efektivitas dan efisiensi perusahaan (Mauldiyani, 2024). Penelitian ini juga mengkaji bagaimana perusahaan dapat mengatasi tantangan dalam adopsi teknologi serta strategi yang diperlukan agar teknologi tersebut dapat diimplementasikan secara optimal. Dengan menyajikan bukti-bukti empiris dan temuan riset terbaru, kajian ini diharapkan mampu memberikan gambaran menyeluruh tentang cara teknologi dapat digunakan untuk meningkatkan daya saing perusahaan. Manfaat yang diharapkan dari penelitian ini adalah memberikan wawasan bagi perusahaan, khususnya bagi mereka yang sedang atau akan menerapkan transformasi digital dalam operasionalnya. Pertama, kajian ini menawarkan perspektif tentang bagaimana teknologi dapat membantu perusahaan meningkatkan efisiensi dan produktivitas, yang pada gilirannya mendukung pertumbuhan bisnis yang berkelanjutan. Kedua, penelitian ini dapat memberikan dasar ilmiah bagi pembuat kebijakan dan manajer perusahaan dalam merancang strategi yang tepat untuk mengatasi tantangan dalam penerapan teknologi modern. Ketiga, dari sudut pandang akademis, penelitian ini memperkaya literatur tentang peran teknologi dalam manajemen ekonomi, khususnya dalam kaitannya dengan optimalisasi operasional. Dalam jangka panjang, manfaat lain dari penelitian ini adalah memfasilitasi inovasi lebih lanjut di bidang teknologi manajemen ekonomi, memberikan dorongan bagi penelitian lebih lanjut yang berfokus pada pengembangan solusi teknologi untuk efisiensi dan keberlanjutan bisnis hak bagi konsumen atau masyarakat.

METODE

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan sepfikasi pada tinjauan literatur sistematis dengan tujuan untuk memperoleh data dan wawasan dari berbagai penelitian yang relevan dan mutakhir mengenai peran inovasi teknologi dalam mengoptimalkan efisiensi operasional di bidang manajemen ekonomi. Metode ini dipilih untuk menyajikan pandangan yang komprehensif mengenai bagaimana teknologi-teknologi modern, seperti otomatisasi, kecerdasan buatan, analitik data besar, dan komputasi awan, diterapkan dalam konteks ekonomi dan mampu membawa perubahan signifikan terhadap efisiensi, produktivitas, dan pengelolaan sumber daya.

Penelusuran literatur dilakukan pada berbagai basis data jurnal internasional terkemuka, termasuk *ScienceDirect*, *SpringerLink*, dan *IEEE Xplore*, untuk memastikan akurasi dan relevansi artikel yang dipilih. Adapun artikel yang diidentifikasi dalam tinjauan ini mencakup penelitian yang diterbitkan dalam 5 tahun terakhir untuk menjaga relevansi data dengan perkembangan teknologi terkini dan aplikasi praktisnya dalam manajemen ekonomi. Selain itu, artikel yang menjadi bagian dari tinjauan ini berfokus pada topik-topik utama yang berkaitan erat dengan tujuan penelitian, seperti otomatisasi dalam proses bisnis, penggunaan kecerdasan buatan untuk analisis data dan pengambilan keputusan, peran big data analytics dalam memprediksi tren ekonomi dan mengidentifikasi peluang pasar, serta penerapan komputasi awan dalam memfasilitasi efisiensi operasional. Kriteria inklusi dan eksklusi diterapkan dalam proses seleksi artikel. Kriteria inklusi meliputi artikel yang membahas dampak teknologi digital terhadap efisiensi manajemen ekonomi, peningkatan produktivitas operasional, dan

optimalisasi sumber daya. Sementara itu, kriteria eksklusi melibatkan artikel yang tidak secara langsung terkait dengan fokus kajian, seperti penelitian yang menyoroti aspek teknologi di luar manajemen ekonomi atau yang tidak memberikan data empiris dan analisis kritis tentang dampak teknologi terhadap efisiensi operasional.

Proses peninjauan dilakukan dalam beberapa tahap. Pertama, pencarian kata kunci dilakukan menggunakan istilah-istilah spesifik seperti “*automation in economic management*,” “*artificial intelligence and operational efficiency*,” “*big data analytics in economy*,” dan “*cloud computing in economic operations*.” Setelah itu, artikel yang relevan diidentifikasi berdasarkan abstrak, judul, dan kata kunci, kemudian dilakukan seleksi lebih lanjut melalui analisis isi untuk memastikan kesesuaian dengan topik dan tujuan kajian. Hanya artikel yang memiliki data empiris, analisis kritis, serta relevansi terhadap peningkatan efisiensi operasional dalam manajemen ekonomi yang dipilih untuk dianalisis lebih mendalam. Analisis data dari artikel-artikel terpilih dilakukan dengan pendekatan tematik untuk mengidentifikasi tema-tema utama dan pola-pola yang muncul dalam penelitian sebelumnya. Tema-tema yang ditemukan, seperti peningkatan efisiensi melalui otomatisasi, peran AI dalam manajemen sumber daya, serta dampak komputasi awan terhadap fleksibilitas operasional, akan dirangkum dan dikaji dalam pembahasan artikel ini. Metode ini memungkinkan penulis untuk menyusun kajian yang komprehensif tentang kontribusi teknologi terhadap efisiensi dalam manajemen ekonomi, serta tantangan dan prospek yang mungkin dihadapi perusahaan dalam mengadopsi teknologi-teknologi tersebut

HASIL DAN DISKUSI

Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan spesifikasi pada tinjauan literatur sistematis dengan tujuan untuk memperoleh data dan wawasan dari berbagai penelitian yang relevan dan mutakhir mengenai peran inovasi teknologi dalam mengoptimalkan efisiensi operasional di bidang manajemen ekonomi. Metode ini dipilih untuk menyajikan pandangan yang komprehensif mengenai bagaimana teknologi-teknologi modern, seperti otomatisasi, kecerdasan buatan, analitik data besar, dan komputasi awan, diterapkan dalam konteks ekonomi dan mampu membawa perubahan signifikan terhadap efisiensi, produktivitas, dan pengelolaan sumber daya.

Penelusuran literatur dilakukan pada berbagai basis data jurnal internasional terkemuka, termasuk *ScienceDirect*, *SpringerLink*, dan *IEEE Xplore*, untuk memastikan akurasi dan relevansi artikel yang dipilih. Adapun artikel yang diidentifikasi dalam tinjauan ini mencakup penelitian yang diterbitkan dalam 5 tahun terakhir untuk menjaga relevansi data dengan perkembangan teknologi terkini dan aplikasi praktisnya dalam manajemen ekonomi. Selain itu, artikel yang menjadi bagian dari tinjauan ini berfokus pada topik-topik utama yang berkaitan erat dengan tujuan penelitian, seperti otomatisasi dalam proses bisnis, penggunaan kecerdasan buatan untuk analisis data dan pengambilan keputusan, peran big data analytics dalam memprediksi tren ekonomi dan mengidentifikasi peluang pasar, serta penerapan komputasi awan dalam memfasilitasi efisiensi operasional. Kriteria inklusi dan eksklusi diterapkan dalam proses seleksi artikel. Kriteria inklusi meliputi artikel yang membahas dampak teknologi digital terhadap efisiensi manajemen ekonomi, peningkatan produktivitas operasional, dan optimalisasi sumber daya. Sementara itu, kriteria eksklusi melibatkan artikel yang tidak secara langsung terkait dengan fokus kajian, seperti penelitian yang menyoroti aspek teknologi di luar manajemen ekonomi atau yang tidak memberikan data empiris dan analisis kritis tentang dampak teknologi terhadap efisiensi operasional.

Proses peninjauan dilakukan dalam beberapa tahap. Pertama, pencarian kata kunci dilakukan menggunakan istilah-istilah spesifik seperti “*automation in economic management*,” “*artificial intelligence and operational efficiency*,” “*big data analytics in economy*,” dan “*cloud computing in economic operations*.” Setelah itu, artikel yang relevan diidentifikasi berdasarkan abstrak, judul, dan kata kunci, kemudian dilakukan seleksi lebih lanjut melalui analisis isi untuk memastikan kesesuaian dengan topik dan tujuan kajian. Hanya artikel yang memiliki data empiris, analisis kritis, serta relevansi terhadap peningkatan efisiensi operasional dalam manajemen ekonomi yang dipilih untuk dianalisis lebih mendalam. Analisis data dari artikel-artikel terpilih dilakukan dengan pendekatan tematik untuk mengidentifikasi tema-tema

utama dan pola-pola yang muncul dalam penelitian sebelumnya. Tema-tema yang ditemukan, seperti peningkatan efisiensi melalui otomatisasi, peran AI dalam manajemen sumber daya, serta dampak komputasi awan terhadap fleksibilitas operasional, akan dirangkum dan dikaji dalam pembahasan artikel ini. Metode ini memungkinkan penulis untuk menyusun kajian yang komprehensif tentang kontribusi teknologi terhadap efisiensi dalam manajemen ekonomi, serta tantangan dan prospek yang mungkin dihadapi perusahaan dalam mengadopsi teknologi-teknologi tersebut

KESIMPULAN

Simpulan dari kajian ini menggarisbawahi peran strategis inovasi teknologi, termasuk otomatisasi, kecerdasan buatan (AI), analitik data besar, dan komputasi awan dalam meningkatkan efisiensi operasional manajemen ekonomi. Teknologi-teknologi ini secara nyata mendukung kemampuan perusahaan dalam mencapai produktivitas yang lebih tinggi, menurunkan biaya operasional, dan memungkinkan pengambilan keputusan yang lebih cepat dan berbasis data. Kesimpulan ini tidak hanya mendukung temuan penelitian terdahulu, tetapi juga memperkuat relevansi teknologi dalam menghadapi tantangan ekonomi global yang kian dinamis dan kompetitif. Posisi riset ini sejalan dengan literatur sebelumnya yang menekankan keuntungan penggunaan teknologi dalam operasional perusahaan. Analitik data besar sangat berharga dalam perumusan strategi berbasis perilaku konsumen dan efisiensi alokasi sumber daya. Selain itu, penelitian ini mengonfirmasi dampak positif komputasi awan terhadap fleksibilitas operasional dan kolaborasi lintas departemen. Temuan ini mendukung pandangan bahwa inovasi teknologi bukan lagi sekadar keuntungan kompetitif tetapi sudah menjadi kebutuhan esensial bagi perusahaan untuk bertahan dan berkembang di tengah ketidakpastian ekonomi global.

Namun, riset ini juga memperlihatkan tantangan yang perlu diperhatikan, yaitu kebutuhan akan investasi yang signifikan dan kesiapan organisasi dari sisi infrastruktur serta peningkatan keterampilan tenaga kerja. Berbeda dengan sebagian riset sebelumnya yang berfokus pada manfaat teknologi semata, penelitian ini menyoroti pentingnya kesiapan organisasi secara holistik. Artinya, perusahaan yang ingin mengadopsi teknologi canggih tidak hanya harus mempertimbangkan aspek teknis, tetapi juga kesiapan sumber daya manusia dan perubahan budaya organisasi yang mendukung implementasi teknologi secara efektif. Dengan demikian, riset ini menyumbang perspektif baru dalam memahami penerapan teknologi dalam manajemen ekonomi sebagai upaya berkelanjutan yang membutuhkan dukungan komprehensif dari setiap aspek organisasi. Ke depan, diperlukan penelitian lanjutan yang mengeksplorasi lebih jauh tentang faktor-faktor kunci keberhasilan penerapan teknologi pada berbagai skala dan jenis industri, serta evaluasi dampaknya terhadap ekonomi perusahaan secara menyeluruh.

DAFTAR REFERENSI

- Beno Jange, Dorce Idie, Ade Taufan, Muhamad Pattiran, & Jalmijn Tindage. (2023). Peran Inovasi Teknologi Dalam Meningkatkan Efisiensi Operasional Dalam Manajemen Ekonomi: Sebuah Kajian Kritis Literatur. *Jurnal Review Pendidikan Dan Pengajaran*, 7(1).
- Chen, H., Wang, J., & Liu, T. (2021). Cloud computing and operational efficiency: A framework for business agility and cost-effectiveness. *Journal of Business Technology Management*, 23(1), 45-59.
- Chen, L., Li, Y., Wang, Y., & Zhang, X. (2023). Machine learning in predicting consumer behavior: Applications and implications for management efficiency. *Journal of Business Research*, 147, 29-42.
- Juniardi, E. (2024). Peran Dan Praktik Artificial Intelligence Akuntansi: Systematic Literature Review. *Jurnal Revenue Jurnal AKuntansi*, 4.
- Kamble, S. S., Gunasekaran, A., & Dhong, N. S. (2021). Industry 4.0 and digital supply chain capabilities: A framework for logistics performance improvement. *International Journal of Production Economics*, 235, 108089.

- Kim, S., Lee, Y., & Park, J. (2021). Big data analytics for risk management: A systematic review and future research directions. *International Journal of Risk Management*, 47(2), 203-215.
- Kumar, A., Gupta, P., & Mishra, N. (2022). Robotic Process Automation (RPA): A pathway to digital transformation in business operations. *Technology in Society*, 70, 101964.
- Lee, J., & Suh, M. (2023). Exploring AI-driven customer service: The role of chatbots in enhancing customer experience. *Service Business*, 15(2), 1-15.
- Li, J., & Wang, L. (2023). Real-time big data analytics in strategic decision-making: A competitive advantage in the global market. *Journal of Strategic Management*, 12(1), 1-20.
- Li, X., & Zhao, R. (2023). Enhancing business strategies through cloud computing: A study on data accessibility and customer targeting. *Journal of Strategic Information Systems*, 35(2), 234-248.
- Maesaroh, S., Lubis, R. R., Husna, L. N., Widyarningsih, R., & Susilawati, R. (2022). Efektivitas Implementasi Manajemen Business Intelligence pada Industri 4.0. *ADI Bisnis Digital Interdisiplin Jurnal*, 3(2). <https://doi.org/10.34306/abdi.v3i2.764>
- Mauldiyani, S., & Triadi, I. (2024). Analisis Peluang Dan Rintangan Integrasi Teknologi Canggih Dalam Menghadapi Ancaman Keamanan Laut Di Era Revolusi Digital. *Causa: Jurnal Hukum dan Kewarganegaraan*, 5(2), 51-60.
- Patel, K., & Patel, N. (2022). Cost optimization and operational flexibility in cloud computing: Impacts on modern business operations. *International Journal of Cloud Computing*, 12(3), 175-193.
- Rahayu, Y. S., & Naja, C. D. (2023). Penerapan Artificial Intelligence Sebagai Inovasi Di Era Disrupsi Dalam Mengurangi Resiko Lembaga Keuangan Mikro Syariah. *WADIAH*, 7(2), 117-142.
- Ricky, R., Haryadi, D., & Leon, H. (2024). Pengaruh Implementasi Teknologi Blockchain Dalam Meningkatkan Transparansi Dan Keandalan Pelaporan Keuangan. *Jurnal Review Pendidikan dan Pengajaran (JRPP)*, 7(2), 5679-5684.
- Sun, J., & Zhang, T. (2022). Customer segmentation using big data analytics: Enhancing personalized marketing and customer loyalty. *Journal of Marketing Analytics*, 9(3), 184-198.
- Wamba, S. F., Akter, S., & De Bourmont, M. (2020). Exploring the role of big data analytics in developing business strategies. *International Journal of Business Analytics*, 7(2), 1-15.
- Zhang, Y., Chen, Q., & Li, M. (2020). Cross-departmental collaboration and operational flexibility in cloud computing: A comparative study. *Journal of Cloud Computing and Innovation*, 11(4), 90-105.
- Zurman, Z., & Jenita, J. (2024). Analisis Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terintegrasi Terhadap Efisiensi Proses Pelaporan Keuangan Perusahaan. *Jurnal Review Pendidikan dan Pengajaran (JRPP)*, 7(2), 3